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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 

13.05.2022, Reithalle in Wildflecken 

 

 
Versammlungsleiter: 1. Vorsitzender Josef Feuerstein 

Protokollführerin: Verena Korell 

Versammlungsbeginn: 19.10 Uhr 

 
1. Feststellung der anwesenden Stimmberechtigten 

Es sind 28 stimmberechtigte Vereinsmitglieder anwesend. Die satzungsgemäße Einberu-
fung und die Beschlussfähigkeit der Versammlung wurden festgestellt. 

 

2. Verlesen des Protokolls der JHV aus dem Jahr 2021 

Auf Vorschlag der Schritführerin verzichtet die Versammlung auf das Vorlesen des Proto-

kolls der letzten Jahreshauptversammlung in 2021. 

 

3. Bericht des stellvertretenden Kassenwartes und der Kassenprüfer 

Der stellvertretende Kassenwart Michael Schenkel legt die Jahresabschlüsse aus 2021 
vor: 
 

Wichtigste Posten Einnahmen (€) Ausgaben (€) 

Mitgliedsbeiträge 7.737,50  

Lottomittel 500,00  

Ausgaben Dachverbände  4.403,34 

Zeitschrift DIP  1.430,64 

Jugend-/Turnierförderung  1200,00 

Vereinsarbeit  919,84 

 8.237,50 7.953,54 
 

Gesamtguthaben                01.01.2021 8.130,58 
  

Summe der Einnahmen und Ausgaben + 283,96 
  

Gesamtguthaben                 31.12.2021 8.414,45 
 

Die Kassenprüfung durch Christa Streck und Nadine Hahn ergab keine Beanstandung.  

 

Johanna erläutert nochmal die Lotto-Einnahme vom Land Hessen  (500€), Josef lobt ihr 
Engagement an dieser Stelle, dank ihres Bewerbungsschreiben kommt dies dem Verein 
zu Gute.  

 

1. Vorsitzender Josef Feuerstein 
Am Wäldchen 5 
36142 Tann (Rhön) – Theobaldshof 
Tel.: 06682-9191-00 oder -01 

Fax.: 06682-9191-02 

Mail: josef.feuerstein@isifreunde-rhoen.de 

Web.: www.isifreunde-rhoen.de  
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4. Berichte aus den Ressorts 

Bericht der Sportwartin Johanna Flecke 

Johanna verdeutlicht, dass auch in 2021 der Turniersport durch Corona betroffen bzw. 
beeinträchtigt war. Auch der Trainingsbetrieb war deutlich eingeschränkt (zum Beispiel 
war zeitweise keine Hallennutzung erlaubt, dann 2G-Regel etc.). Es fanden, wie im ver-
gangenen Jahr, Cyberwettbewerbe statt, aber daran konnten nur Personen teilnehmen, 
denen eine Ovalbahn zur Verfügung stand. Dann gab es erste Turniere mit stark reduzier-
ter Teilnehmerzahl oder nur für Teilnehmer aus einem Umkreis von 50km. Ab Juni waren 
dann wieder erste freie Amateurwettbewerbe möglich. Auch der Herpesausbruch, der 
durch die Medien ging, sorgte hier für Ausfälle. Daraufhin wurde die Herpesschutzimpfung 
als Voraussetzung für die Turnierteilnahme mit ins Reglement aufgenommen. 
Die DIM fand am Hirtenhof statt, die DJIM in Ellenbach, was dazu führte, dass keine HIM 
ausgetragen werden konnte. Trotz der Einschränkungen konnten dennoch viele Reitkurse 
bei verschiedenen Trainern stattfinden. 
Johanna liest ein paar Prüfungsergebnisse von Vereinsreitern vor. Erfolgreichste Reiterin 
des Vereins war Lisanne del Rio. Weitere Turnierstarter aus unserem Verein im Jahr 
2021: Tamina und Luisa Puhl, Lara Weichlein (war auch auf der DJIM), Charlotte Feuer-
stein (ebenfalls auf der DJIM dabei), Nadine Hahn, Ronja Kunert, Johanna Flecke und 
Lisanne del Rio (war sogar auf der DIM!). 
 
Johanna legt nochmal nahe, den Tannengrundhof in Gelnhausen durch Teilnahme zu un-
terstützen. Ausblick 2022:  

- 09.-12.06. OSI Hirtenhof  

- 16.-19.06. DJIM Kronshof  

- 14.-17.07. DIM Eichenhof  

- 29.-31.07. OSI Tannengrundhof  

- 04.-07.08. MEM Hafnsholt bei Koki  

- 25.-28.08. HIM Ellenbach  
 
Johanna und Melina wollen einen Qualitag im Herbst 2023 in der Johannisau organisie-
ren, sie hoffen auf gute Unterstützung seitens der Vereinsmitglieder. Die Hallensaison soll 
vom IPZV gefördert werden, da Ausrichter fehlen, um der Turniernachfrage nachzukom-
men. 
 

Bericht der Jugendwartin Karin Baltzer 

Es ist coronabedingt in diesem Ressort nichts passiert. Zuletzt fand nur Planungsarbeit 
statt. Die jugendlichen Mitglieder sind schon recht aktiv (Unterricht, Lehrgänge, Turnier), 
Ziel ist, was für Kleinere anzubieten. Hierzu ist ein Kindertag am 6. August 2022 geplant - 
mit Eltern, Spiel und Spaß (Basteln, Ponyreiten etc.). Nächstes Jahr ist evtl. ein Jugendritt 
angedacht. Der IPZV Hessen hat zum Trainingstag eingeladen (ausdrücklich kein Kader-
training), das ist für größere Kinder/Jugendliche sicher empfehlenswert, da die Kosten 
hierfür übernommen werden. 
 

Bericht der Freizeitwartin Sabine Feuerstein 

Sabine berichtet, dass ein paar Ritte stattgefunden haben. Der Sommerritt bei Karin 
Hesterberg und Renate Schreiber am 11.07., leider etwas nass, aber später war es tro-
ckener und es gab jede Menge sehr gutes Essen. Der Ritt war trotzdem schön. Vorschlag 
aus der Versammlung, dass man doch auch mal einen Schlemmerritt veranstalten sollte 
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Anfang September hat der Hexenritt als 1-Tages-Ritt bei Nicole und Verena stattgefun-
den, bei diesem Ritt herrschte tolles Wetter, alles ist sehr gut gelaufen. In Hettenhausen 
(Start und Ziel) herrschte dank Familie Hack „Festival-Atmosphäre“ und die Pferde wur-
den dort bestens versorgt. Verena berichtete von ihrer ersten Rittführung und das ihr ein 
Stein vom Herzen gefallen ist, als sie alle glücklich, planmäßig und ohne Zwischenfälle 
wieder in Hettenhausen angekommen sind. 
53. Herrenritt bei Nickel: Auch er ist froh, dass alles gut gelaufen ist, Wetter war vor und 
nach dem Ritt schlecht, beim Ritt aber gut. Die „kreative Rittführung“ unterwegs ist immer 
ganz amüsant, wichtig war die Versorgung mit Getränken. Es wurde etwas bemängelt, 
dass Nickel nicht jede Kneipe ansteuerte  In 2022 findet der Herrenritt in Frauenholz 
statt. 
Nikolaus-Treffen bei Sabine: Sie hatte das Bedürfnis einfach mal wieder Leute um sich zu 
haben. Im Hof und im Stall trafen sich einige Vereinsmitglieder, man konnte auch hinrei-
ten. Es war, bei schöner Atmosphäre, ein sehr gelungener Tag. Findet auch in 2022 wie-
der bei ihr statt. Messe Hannover ist ausgefallen. Dieses Jahr ist sie aber wieder geplant 
(10.12.22). 
 
Sabine berichtet über die Hilfsorganisatioin Equiwent. Der Vorstand hat beschlossen, den 
Betrag 200€ zu spenden. Die Teilnehmer der Sitzung befürworten diese Spende. 
 
 

5. Bericht des Vorsitzenden Josef Feuerstein 

Mitgliederstatistik: 225 Mitglieder (2021: 221 Mitglieder) 

Jopp betont, dass wir uns immer wieder bemühen sollten, Jugendliche dazugewinnen. 
Wichtig ist es, Menschen zu gewinnen, die Spaß am Reiten haben und gut mit ihrem 
Pferd umgehen und ihre Freizeit mit dem Partner Pferd genießen. 
Wir haben doch eine ganz stattliche Zahl an Veranstaltungen das Jahr über, letztes Jahr 
sind zwar ein paar Veranstaltungen ausgefallen, man hätte gerne mehr machen wollen, 
aber coronabedingt war das für den Verein auch nicht einfach, man möchte ja nicht ver-
antwortlich sein, für eine weitere Verbreitung des Virus. 
Die Erwachsenenförderung möchte der Vorstand überarbeiten, das Verhältnis ist nicht 
ganz angemessen, Jopp möchte hier nochmal daran feilen. Boris Baltzer wirft hier ein, da 
es sich nicht ganz gut mit Gemeinnützigkeit vereinbaren lässt. Nickel wirft ein, das es eine 
Erwachsenenförderung da geben sollte, wo zum Beispiel eine Ausbildung für den Verein 
stattfindet (z.B. zum Thema Rittführung). Maus regt an, einen Trainer zu bezahlen, an 
dem Vereinsmitglieder teilnehmen können (Vereinsreitkurs?). Karin Baltzer regt an, die 
Bahnbenutzung zu fördern. Wir werden das weiter diskutieren.  
Was haben wir im Vorstand bisher gemacht: 2 Vorstandsitzungen, Sitzung des IPZV. Me-
lina berichtet von der IPZV-Sitzung: Dort gab es jetzt schon länger Geldprobleme (ging 
sogar vors Gericht) aufgrund zu wenigen Absprachen. Johanna hat auf der Sitzung ange-
regt, dass hessische Starter auch bevorzugt Startplätze bekommen. 3 Tage Nennung für 
hessische Reiter und dann erst Nennung für alle. Dies soll in Zukunft berücksichtigt wer-
den, jetzt muss abgewartet werden, ob das auch umgesetzt wird. 
 

 

6. Entlastung des Vorstandes 

Nickel beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
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7. Wahl eines Kassenprüfers 

Nadine Hahn ist noch für 1 Jahr Kassenprüferin, Christa Streck scheidet aus. 

Einstimmig wurde Julia Wingenfeld für 2 Jahre gewählt. 

 

8. Anträge 

Es wurden keine Anträge gestellt. 

 

9. Sternritt (Vereinsjubiläum) 

Findet am 23.07./24.07. in Rodholz im/am DJO-Heim statt. Anmeldeschluss ist der 20.05.! 
Jeder muss sich selbst anmelden. Auch wer nur Essen will, muss sich anmelden! Es wird 
für uns gegrillt. Koppel muss selbst aufgebaut werden, Wasserfass steht bereit. Aber man 
kann bei Interesse auch kurzfristig (ohne Anmeldung) noch mitreiten, es werden aus vie-
len Richtungen Reitergruppen kommen, denen man sich anschließen kann. 

 

10. Verschiedenes 

Der Vorstand plant Vereinsjacken (Softshelljacken sind angedacht), die werden auch vom 
Verein bezuschusst. Melina erfragt das Interesse bei den Teilnehmern: Grundsätzlich be-
steht Interesse, dickere oder dünnere Softshelljacke – Tenor ist dickere Softshelljacke. 
Hier werden noch Angebote eingeholt, Torsten fände reflektierendes Logo sinnvoll. 
 

 
Jopp überreicht noch eine Schubkarre an Andrea Kunert, als Dank für die Reithallennut-
zung. 
Jopp bedankt sich bei allen und wünscht einen schönen Abend! 

 

 
Ende der Versammlung: 20.55 Uhr  

 

 

 
Gersfeld, den 05.06.2022 

 
 

______________________________    _______________________________ 

Versammlungsleiter       Protokollführerin 


